

M 1993  
RCE 7845  
Juan Zuchel, candidato del Mida en Talcahuano:

## "De doctor, de escritor y loco, todos tenemos un poco"

Habla a toda velocidad, lo cual denota una personalidad hiperkinética. Es médico cirujano, escritor y, desde hace apenas un mes, militante del Partido Comunista. Antes era simpatizante de esa organización política y ahora es hasta candidato del Mida en el distrito de Talcahuano. Su compañero de lista es el socialista Jerardo Espinoza, ex Ministro del Interior de Allende.

Juan Zuchel Matamala es origina-



• Juan Zuchel Matamala, candidato a diputado del Mida en el distrito de Talcahuano.

rio del puerto y, por ello, conoce sus problemas, que enumera "a toda carrera", como es su costumbre. Le inquietan la gran cantidad de allegados que existe en Talcahuano, así como la falta de canchas de fútbol y de actividades recreativas. También lo preocupan mucho los problemas educacionales existentes en algunos sectores marginales de la urbe y los de salud. Pone como ejemplo lo que ocurre en aquel barrio ubicado en la parte más alta de la comuna Nueva Los Lobos, donde, dice, "se construyó una población con miles de habitantes, sin que exista hasta el día de hoy un consultorio o una posta de primeros auxilios.

Le gustan las áreas verdes por todas partes, y no concibe que se hayan construido poblaciones, como la "Libertad", en áreas bajas y, por tanto, no aptas para ello.

A pesar de que la ley prohíbe todavía la propaganda política, anda por ahí circulando una que otra hoja mimeografiada con su nombre, en la que se dice que "de doctor, de escritor y loco, todos tenemos un poco". Eso le agrada, porque en cierta forma refleja su personalidad un tanto displicente. Asegura que va a sacar la primera mayoría en Talcahuano, y que el otro cupo lo

disputarán el DC Claudio Huepe y el UDI Jorge Ulloa, pero después repone que si no es elegido sería injusto. Recorriendo poblaciones, dice que se ha dado cuenta que es popular, sobre todo en aquellas donde existen familias numerosas.

La contaminación de la ciudad es también, a su juicio, un grave problema que debe ser combatido sin tregua. Pero ello se debe en gran medida, dice, al crecimiento desordenado de Talcahuano durante décadas, por la falta de un plano regulador. "Ello ha permitido que existan industrias junto a las poblaciones, afectando seriamente a sus habitantes", manifiesta.

Por último, no rehuye tampoco los temas nacionales. Es un profesional médico, escritor, deportista, ecologista y defensor de lo social -apunta-, y por ello estima que está capacitado para abordarlos en propiedad. Cita, a modo de ejemplo, el tema referido al divorcio. "La ley debe salir definitivamente en Chile, porque aquí hay varias maneras de separarse, desde aquella a la buena hasta esa otra que se da a la mala y que, incluso, termina con crímenes. Terminemos con la hipocresía y saquemos una ley que regule todo esto", finaliza.

61 Sur, Concepción, 24-11-1993 p. 4.

## "De doctor, de escritor y loco, todos tenemos un poco" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"De doctor, de escritor y loco, todos tenemos un poco" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile